				7			PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
							EXCELSIOR	4	22/06/2023	OPINIÓN
						7				



## Seis *corcholatas* y un destapador

**Xóchitl Gálvez** deshoja la margarita en la parte alta de Tepatepec, Hidalgo, su pueblo natal: sí o no a la candidatura presidencial. El último pétalo era un sí, pero no definitivo. El video que subió a las redes sociales con esa flor silvestre terminó con un "continuará...".

La senadora hidalguense no debe escuchar el canto de las sirenas. Ella sabe que no está en el ánimo de **Marko Cortés**. Nos lo ha comentado en corto. El jefe nacional panista hace como si la animara a buscar la candidatura presidencial de la alianza. No falta quién sospeche que es para sacarla de la carrera por la CDMX, donde tiene muchas más posibilidades.

El mismísimo **López Obrador** le echa porras a la senadora que no quiso recibir en la mañanera, a pesar de que llevaba un mandato judicial que le otorgaba derecho de réplica.

Dijo: "Estoy viendo que el aparato del PAN está apoyando a **Creel** y queriendo hacer a un lado a los demás. No pueden hacer a un lado a **Xóchitl**, a **Lilly Téllez**. Todos tienen derechos".

Curioso, ¿no?

• La alianza Va por México anunciará el lunes 26 de junio el método para elegir a su candidato presidencial. Dos días antes, el sábado, se reúne el Consejo Nacional del PAN para autorizar las alianzas con otras fuerzas políticas.

Se ha filtrado que cada partido de esa coalición presentará dos aspirantes para que sean medidos. Habrá otros dos de la sociedad civil.

Si hacemos caso a lo que las encuesta perfilan, por el PAN irían **Santiago Creel, Lilly Téllez** o **Mauricio Vila**. Por el PRI: **Claudia Ruiz Massieu, Beatriz Paredes** o **Enrique de la Madrid**. Por el PRD serían **Miguel Mancera** y **Silvano Aureoles**.

**Xóchitl Gálvez**, que no milita en el PAN, y **Gustavo de Hoyos**, exdirigente nacional de Coparmex, serían las propuestas de las organizaciones de la sociedad civil.

Ninguno sobresale. En las encuestas aparecen muy atrás de los morenistas **Claudia Sheinbaum** y **Marcelo Ebrard**. En la fotografía del momento sólo aparecen ellos dos.

Y como dijo ayer a los *morenos* el diputado del PRD, **Marcelino Castañeda**, en la sesión de la Comisión Permanente: "¡No se hagan bolas, es **Claudia**!".

La gran incógnita es si las dirigencias de los partidos van a soltar la decisión. "Si no lo hacen, nos van a poner una chinga", pronostica el exsenador del PAN, **Jorge Luis Preciado**.

Hay señales encontradas en el seno de la alianza Va por México. Organizaciones de la sociedad civil, como Unid@s, se quejan de que las dirigencias del PAN, PRI y PRD no siempre los invitan a las reuniones donde se discute el método de elección del candidato presidencial.

Alito Moreno, presidente del PRI, dijo ayer que la construcción de la plataforma electoral de la coalición lleva un "gran avance". Señaló textual: "Sabemos que hoy lo más importante es ofrecer propuestas y una alternativa viable y sólida para resolver los problemas de México. Mientras las corcholatitas siguen en su campaña ilegal, violando todas las reglas electorales, nosotros tenemos especial atención en la consolidación de la oferta política" de la alianza opositora". En la coalición Juntos Haremos Historia no hay problema alguno. Ya se pusieron de acuerdo en que harán una encuesta casera y otras cuatro espejo. Son para apoyar la idea que se eliminó el dedazo.

Los escépticos, como yo, estamos convencidos que en ese proceso hay seis *corcholatas* y un destapador.

Los perdedores no dirán nada. Tienen premio de consolación. La coordinación de Morena en el Senado será para el que quede en segundo lugar; la de la Cámara de Diputados, para el tercero, y el cuarto tendrá un espacio en el próximo gabinete.

• El Poder Judicial, en particular la SCJN, es el contrapeso más efectivo del Ejecutivo. Por eso la campaña de desprestigio y de ataques en su contra.

Ha habido amenazas a los ministros, detenciones arbitrarias, como la de la jueza **Angélica Sánchez**, insultos, descalificaciones y plantones pagados para insultar a la presidenta de la Corte, **Norma Piña**. Juego sucio, pues.

Para evitar esas presiones y que no se reduzca en el presupuesto del Poder Judicial, el coordinador de MC en San Lázaro, **Jorge Álvarez Máynez**, presentó un paquete de iniciativas que buscan preservar el principio de independencia judicial contra presiones externas.

"Para evitar que jueces, magistrados y ministros reciban amenazas, se debe reconocer su derecho a no ser reconvenidos por sus opiniones, y que el Consejo de la Judicatura diseñe mecanismos de protección cuando se encuentren en riesgo".

Aplaudimos.